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Cours n°3 : Les syllabes 

 

1. La syllabe  

Les lettres qui s'unissent pour former les mots, constituent des groupes que 

l'on appelle des syllabes. Une syllabe est une lettre ou un groupe de lettres qui se 

prononcent d'une seule émission de voix. Dans “fer” il y a une syllabe ; dans “fer-

rer” il y en a deux ; dans “fer-ru-re” il y en a trois. 

 

1.1.  Comment syllaber ! 

Pour décomposer les mots en syllabes (pour syllaber), il faut savoir que la 

syllabe commence toujours par une voyelle simple ou composée, une consonne 

simple ou composée (ch, ph, rh, th), ou un groupe de consonnes formé d'une 

muette et d'une liquide. 

 

● On sépare les syllabes entre deux consonnes sauf à la fin d’un mot. 

Ex. : man/ger, prin/temps 

 

● La règle s’applique aussi pour deux consonnes qui sont les mêmes. 

Ex. : el/le, ar/rê/ter, trous/se 

 

● On sépare les syllabes entre une voyelle et une consonne. 

Ex. : sé/pa/rer, bu/reau 

 

● Lorsque trois consonnes se suivent et sont différentes, on sépare après la 

deuxième consonne. 

Ex. : comp/ter 

 

Remarques :   

♦ Un mot d'une seule syllabe s'appelle monosyllabe ; un mot de deux syllabes 

s'appelle dissyllabe ; un mot de trois syllabes s'appelle trisyllabe, un mot de 

plusieurs syllabes s'appelle un polysyllabe. 

1.2.  Espèces de syllabes  

Une syllabe dont l'unique voyelle est un e muet est une syllabe muette. Ex. : 

sable, dune. 

Une syllabe qui renferme une syllabe sonore, même suivie d'un e muet, est une 

syllabe sonore. Ex. : coq, poulet, couvée. 


